



16. März 2018

264. Newsletter

Allgemeine Informationen zur Kindertagesbetreuung

Modellversuch „Medienkompetenz in der Frühpädagogik stärken“

Mit dem Modellversuch „Medienkompetenz in der Frühpädagogik stärken“ will das Bayerische Staatsministerium für Arbeit und Soziales, Familie und Integration (StMAS) die frühe Medienbildung in Kindertageseinrichtungen unterstützen. Ziel dabei ist, Fachkräfte, Kinder, Eltern und Träger in ihrer Medienkompetenz zu stärken.

Der Modellversuch wird in der Zeit von September 2018 bis Dezember 2020 durchgeführt und vom Staatsinstitut für Frühpädagogik (IFP) wissenschaftlich begleitet. Geplant ist auch die Errichtung eines Landesnetzwerks der teilnehmenden Einrichtungen für den kollegialen Austausch.

Um die angestrebten Ziele zu erreichen, erhalten die Modelleinrichtungen neben einer Grundausstattung mit Geräten und Materialien auch Inhouse-Fortbildungen durch Mediencoaches und technische Unterstützung.

An dem Modellversuch können bis zu 100 ausgewählte Kindertageseinrichtungen aus ganz Bayern teilnehmen. Bewerben können sich Kindertageseinrichtungen (Kinderkrippen, Kindergärten, Horte und Häuser für Kinder), die bereits erste Erfahrungen mit digitalem Medieneinsatz haben, aber auch Einrichtungen mit einem ernsthaften Interesse, digitale Medien künftig in der Bildungsarbeit mit Kindern, der Beobachtung und Dokumentation von Lern- und Entwicklungsprozessen und der Kooperation mit Eltern, Schule und anderen Bildungspartnern einzusetzen.

Teilnahmevoraussetzungen sind:

- Teilnahmezustimmung von Träger und Einrichtungsleitung und Vorabinformation von Team und Elternbeirat

- Vorhandensein eines stabilen drahtlosen Internetzugangs mittels (mobilem) WLAN-Router in der gesamten Einrichtung, zumindest in mehreren Räumen
- Vorhandensein eines IT-Beauftragten auf Trägerebene, der den IT-Support für die Einrichtung zusammen mit dem Medien-Coach leisten kann (notwendig ist ein fachkompetenter Ansprechpartner (w/m), der die Einrichtung im Bedarfsfall zuverlässig bei Fragen der IT unterstützt)
- Bereitschaft, alle Handlungsfelder des Modellversuchs zu erproben, mit dem Medien-Coach eng zusammenzuarbeiten, an der wissenschaftlichen Begleitung und an den Landesnetzwerktreffen teilzunehmen und die hierfür nötigen Zeitressourcen bereitzustellen

Weitere Informationen zum Modellversuch sind erhältlich unter

www.ifp.bayern.de/projekte/curricula/Medienkompetenz.php

Einrichtungen, die am Modellversuch teilnehmen wollen, bewerben sich ebenfalls unter diesem Link. Die Bewerbungsfrist beginnt am 16. März 2018 und endet am 30. April 2018.

Mit freundlichen Grüßen

Ihr Referat II 3 – Frühkindliche Bildung und Betreuung

Newsletter an- oder abmelden: www.stmas.bayern.de/service-kinder/newsletter/